
На прошлой неделе коллек-
тив старейшего в крае Ал-
тайского маслосырзавода 
торжественно отметил 
90-летие своего предприя-
тия. Того самого, где в 2007 
году сделали самую большую 
головку сыра в России – ве-
сом более 700 кг.М

Поздравить работников и ру-
ководство завода приехали пред-
ставители администраций края 
и района, партнеры по бизнесу. 
На празднике, как и полагается в 
таких случаях, говорили добрые 
слова и дарили подарки, желали 
процветания. И повод для этого 
был, поскольку предприятие при-
ступило к работе всего несколько 
месяцев назад после многолетнего 
простоя. Его владелец Александр 
Воронков признался «АП», что вы-
нужден был остановить маслосы-
рзавод в 2012 году из-за попыток 
определенных лиц совершить рей-
дерский захват с использованием 
административного ресурса. В 2016 
году, когда рейдеры успокоились, 
Александр Воронков решил модер-
низировать и запустить предпри-
ятие. Реанимация обошлась в 50 
млн рублей, из них 30 миллионов 
выделил банк. Для регионального 
кредитного учреждения это серьез-
ные деньги. «Они навели справки, 
а репутация у нас такая, что мы 
возвращаем долги», – объяснил мо-
тивы банка Александр Воронков. 
И действительно, по информации 
директора Алтайского маслосы-
рзавода Ольги Воронковой, 30% 
кредита уже возвращено.

Модернизация предприятия 
шла четыре месяца и завершилась 
в этом году. Удалось почти полно-
стью обновить оборудование в при-
емно-аппаратном цехе. В результате 
количество работников сократилось. 
Если раньше в этом цехе работало 
11 человек, то сейчас для обслужи-
вания автоматизированного обо-
рудования достаточно двух. Если 
компрессорную обслуживало 18 
сотрудников, то после замены ам-
миачной на более безопасную и 
совершенную фреоновую установ-

ку за ней следит один мастер КИП. 
Алтайское ждет прихода природного 
газа, поэтому для производства пара 
на заводе приобретали котел, кото-
рый можно легко переоборудовать 
на сжигание метана. Поставили и 
новые сепараторы, новую пастери-
лизационную установку, на сырных 
ваннах установили частотные регу-
ляторы, которые позволяют плавно 
менять обороты мешалок.Ш

Возле одной из ванн колдует 
сыродел Елена Ботина. Она сле-
дит за созреванием сгустка нового 
сыра «Крымский». Вкус у него слад-
ко-сливочный, ближе к «Советско-
му». «Наши технологи разработали 
четыре новых сорта сыра, которые 
относятся к твердым сычужным 
сырам с высокой температурой вто-
рого нагревания, но отличаются от 
традиционных заквасками и темпе-
ратурными режимами. Микробные 
культуры для заквасок покупаем в 
Сибирском институте сыроделия», 
– объясняет Елена Ботина журна-
листам.

Спустя какое-то время варево из 
ванны выливают на фильтр, где сы-
рное зерно слипается в сплошную 
массу, и затем его направляют на 
фасовку, которая ведется вручную.

Вообще на этапе приготовления 
сыров еще много ручного труда. И 
связано это с большой номенкла-
турой продукции. Испанский 
сыр пикантино в виде рулетиков, 
итальянские рикотта, скаморца, 
пармезан – всё это малотоннажное 
производство, требующее большо-
го ручного труда.

На вопрос, зачем предприятию 
такой широкий ассортимент, ведь 
это не технологично, директор 
маслосырзавода отвечает, что ее 
технологи должны уметь варить 
любой сыр. Ольга Воронкова гово-
рит, что такую продукцию покупа-

ют московские рестораны. «Еще до 
реконструкции мы сотрудничали 
с ними по твердым сырам. Когда 
запретили в Россию ввоз европей-
ских сыров, москвичи попросили 
нас их сделать. Мы попробовали, 
и получилось».

Созревание твердого сыра идет в 
холодном подвале по 3 – 6 месяцев. 
Чем дольше, тем выше его качество. 
«Сейчас в холоде лежит больше 30 
тонн сыра», – прикидывает мастер 
Екатерина Шуба.

«Производимые нами сыры 
очень сложны в уходе, – коммен-
тирует Ольга Воронкова. – Сварить 
сыр – это 10% работы, в основном 
качество продукции зависит от 
правильного ухода. Головки нужно 
каждые 3 – 4 дня переворачивать, 
каждые две недели помыть, под-
скоблить». За весь этот процесс и 
отвечает Екатерина Шуба.С   

Отдав должное мастерству трудо-
вого коллектива, надо сказать, что 
для любого владельца маслосыр-
завода головной болью является 
поиск качественного сырья и ка-
налов сбыта готовой продукции. 
Вещи эти взаимосвязаны, и что 
первично – понять трудно.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 октября Ветер юго-западный, 8-13 м/сек.,

порывы до 18-23 м/сек., дождь,
возможен мокрый снег, гололед.

26 октября Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., снег, мокрый 
снег, гололед.

Ветер юго-восточный, 6-11 м/сек.,
порывы до 20 м/с, дождь, возможен 
гололед, утром местами туман.
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Шотландские луга на Алтае
В Солонешенском районе открылся новый живот-

новодческий комплекс «Шотландские луга». В 7 ки-
лометрах от Солонешного будут выращивать мясные 
породы коров и коней.

В комплекс войдут две фермы по 600 голов скота на ка-
ждую. Одна уже построена. Сейчас там содержат мясную 
породу коров – галловеев, а также мясную новоалтайскую 
породу лошадей.

В середине лета следующего года планируется построить 
скотоубойный пункт. Он будет оказывать услуги населению 
по забою скота.

Также будет организован собственный комбинат по 
переработке мяса. Технологию АО «Курорт Белокуриха», 
которое реализует проект, закупает в Германии.

В путешествие
за красотой

III Сибирский международный форум по оздорови-
тельному и медицинскому туризму стартует в крае с 
24 октября. Он будет проходить три дня в Барнауле и 
Белокурихе.

Представители федеральных и региональных властей, 
государственных страховых компаний, инвесторы и меди-
цинские эксперты обсудят основные тенденции и ведущие 
тренды медицинского и оздоровительного туризма. Со-
стоится подписание соглашения о сотрудничестве между 
управлением Алтайского края по внешним связям, туризму и 
курортному делу и Ассоциацией оздоровительного туризма.

В программе секции и «круглые столы». В рамках форума 
25 октября пройдет чемпионат Сибирского федерального 
округа по массажу. На состязания заявлены 36 мастеров 
из Новосибирска, Иркутска, Томска и четырех городов Ал-
тайского края.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Всё для пациентов
В Заринске на ремонт городской больницы в рамках 

развития моногорода направят более 10 млн рублей.
На этой неделе был начат ремонт входа в учреждение. 

Рабочие демонтируют старые конструкции, затем обустроят 
новое крыльцо с двумя входами и пандусом для маломо-
бильных групп населения. На капремонт входной группы 
из краевого бюджета направят 2,7 млн рублей. Работы долж-
ны закончиться в декабре, сообщается на официальном 
сайте города.

Также в течение месяца в зданиях больницы заменят 
оконные блоки и отремонтируют парапеты. Стоимость 
этих работ – 7,65 млн рублей.

Новая продукция АТИ
Барнаульский завод асбестовых технических изделий 

начал выпускать новую продукцию, которую больше в 
России практически никто не производит. Это спираль-
но-навитные прокладки, какие чаще всего привозят 
из Китая и Европы.

Их делают из наполнителя – терморасширенного графи-
та, паронита, фторопласта в сочетании с металлической 
полосой из нержавейки.

Эти изделия обычно применяют в нефтегазовой про-
мышленности и горнодобывающих компаниях.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

24 октября 1952 года, № 254
«За хорошую постановку медицинского обслужива-

ния населения награждены значком «Отличник здра-
воохранения» 43 работника лечебных учреждений 
нашего края.

Среди награжденных: старший хирург краевого госпи-
таля С.К. Веселицкий, фельдшер Ф.Г. Сметанин из Вол-
чихинского района, медицинская сестра Мамонтовскoй 
районной больницы В.М. Исакова, старейший препода-
ватель Бийской фельдшерско-акушерской школы Л.И. 
Благовещенская и другие».

Найти работу

1,3%   
   
  -
  

  В АКЗС .

Почти 8,5 тыс. работода-
телей предоставили 125,6 
тыс. вакансий. Основная 
доля вакантных мест – в 
обрабатывающих производ-
ствах и сельском хозяйстве. 
На 10 вакансий приходится 
восемь незанятых, сооб-

щает Минтрудсоцзащиты 
региона.

В отчетный период трудо-
устроены 49,8 тыс. жителей 
края, в том числе к обществен-
ным и временным работам 
приступили 17,8 тысячи.
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

Непростое возвращение

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

По итогам января – сентября в крае зареги-
стрировано 15,2 тыс. безработных. 

Награждение
медицинских работников  

ПОДПИСКА‐2018
В четверг, 19 октября, в АКЗС 
прошли публичные слушания 
по проекту краевого бюджета 
на следующий год и на плано-
вый период 2019 и 2020 годов. 
Депутаты, общественники и 
руководители органов местного 
самоуправления обсудили доходы, 
расходы и дефицит бюджета.

Открывая слушания, председатель 
краевого парламента Александр Рома-
ненко поздравил коллег с историческим 
событием – впервые консолидированный 
бюджет региона (включая бюджеты муни-
ципалитетов) превысит 100 млрд рублей. 

Это накладывает большую ответствен-
ность на тех, кто непосредственно зани-
мается исполнением бюджета и в той или 
иной степени участвует в организации 
исполнения бюджетного процесса.

Председатель АКЗС подчеркнул, что 
в бюджет текущего года будут внесены 
поправки, касающиеся увеличения дота-
ций муниципалитетам на выравнивание 
бюджетной обеспеченности. Это позво-
лит им снять нагрузку по задолженно-
сти перед бюджетом Алтайского края и 
различными фондами.

– В октябре по инициативе регио-
нального правительства, Министерства 
финансов, губернатора края мы внесем 
коррективы в закон о краевом бюдже-
те – подобного я в предыдущие годы не 
помню – об увеличении помощи муни-
ципальным образованиям разово на
2 млрд 200 млн рублей, – сказал Александр 
Романенко. – Самое главное, что принято, 

на мой взгляд, хорошее решение: за счет 
снижения самого разного рода долговой 
нагрузки муниципалитетов с 2018 года 
у нас будут выстраиваться с ними более 
понятные и качественные бюджетные 
взаимоотношения. Я не сомневаюсь, что 
коллеги-депутаты его поддержат.

С докладом о прогнозе социально-
экономического развития региона высту-
пил министр экономического развития 
Алтайского края Николай Чиняков. Он 
отметил, что по итогам девяти месяцев 
текущего года уровень инфляции в 
Алтайском крае составляет 101,3 %, что 
ниже среднероссийского (101,7%). При 
этом по продовольственной инфляции 
в последние два месяца – августе и сен-

тябре – наблюдается дефляция. «Это 
дает предпосылки оценивать уровень 
инфляции на 2017 год в размере 103, 2% 
и на 2018 – 2020 годы – в пределах 104%», 
– отметил министр.

– Предусмотрено также дальнейшее 
улучшение предпринимательского 
климата в регионе, – отметил Николай 
Чиняков. – Прежде всего это реализация 
12 «дорожных карт», которые связаны с 
подключением к электрическим сетям, 
сетям газоснабжения, тепло-, водоснаб-
жения, канализования, регистрацией 

предприятий, выдачей разрешения на 
строительство и т. д.

Министр финансов Алтайского края 
Владимир Притупов обозначил основные 
параметры проекта закона о бюджете. Он 
сообщил, что доходы краевого бюджета 
на 2018 год составят 83 миллиарда 581 
миллион рублей, или 107% к первона-
чальному плану краевого бюджета на 
текущий год. В том числе налоговые и 
неналоговые доходы краевого бюджета 
планируются в объеме 48 миллиардов 
369 миллионов рублей.

Расходы краевого бюджета на 2018 
год составят 88 миллиардов 418 мил-
лионов рублей, что на 7% больше, чем в 
первоначальном бюджете текущего года. 
«Бюджет прогнозируется с дефицитом 
в 4 миллиарда 837 миллионов рублей, 
что соответствует требованиям Бюджет-
ного кодекса РФ», – отметил Владимир 
Притупов.

По словам министра финансов, в 
бюджете будут сохранены все виды со-
циальных выплат, индексация фонда 
оплаты труда и повышение зарплаты 
бюджетникам на 10 – 12%.

– Увеличиваются не только федераль-
ные поступления, но и собственные дохо-
ды, – подчеркнула председатель комитета 
по социальной политике АКЗС Татьяна 
Ильюченко. – Это говорит о том, что все 
социальные обязательства будут выпол-
нены.  В проекте бюджета мы видим ин-
вестиционную составляющую. Значит, 
продолжится строительство новых школ, 
ремонт учреждений социальной сферы.

(Окончание на 2 стр.)

Исторический рубеж
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Екатерина Шуба отвечает за созревание сыра.

Александр Воронков.

Елена Ботина колдует над сыром «Крымский».
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  СИТУАЦИЯ .

  ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .

  В АКЗС .

  АКТУАЛЬНО .
Дорожно-строительные 
предприятия края накапли-
вают силы к снегу и холодам.Б    

По словам начальника Централь-
ного ДСУ Алексея Адама, наиболее 
опасные моменты на дорогах могут 
возникнуть в начале зимы, когда 
температура нередко меняется с 
плюсовой на минусовую и обратно. 
Эти переходные моменты требуют 
наибольшего внимания дорожни-
ков,  и сегодня приготовленные в 
Центральном ДСУ солевые раство-
ры уже пошли в дело, поскольку их 
применение требуется иногда даже 
при нулевой температуре.

На сегодня там заготовлено поряд-
ка 80 процентов противогололедных 
материалов, к концу октября ожи-
дается стопроцентная готовность.

Однако главным вопросом во всех 
дорожно-строительных управлениях 
«Алтайавтодора» является подготовка 
к зиме техники, с помощью которой 
будет обеспечиваться достойное со-
держание автомобильных дорог в 
зимнее время.

Центральное ДСУ обслуживает 
2656 километров автомобильных 
дорог федерального, регионального 
и межмуниципального значения в 
десяти районах края. Сеть дорог до-
вольно-таки серьезная, и готовятся 
там к зимнему сезону тоже серьёзно. 
Впрочем, как и всегда, намереваясь 
использовать для этого 158 единиц 
разнообразной техники, помня о том, 
что две предыдущие зимы были бо-
гаты на осадки и дорожникам порой 
приходилось работать в круглосу-
точном режиме.

– Проблема в том, что лишь не-
большой процент техники, которую 
мы используем, имеет ярко выражен-
ный сезонный характер, – говорит 

Алексей Адам. – Это катки, асфаль-
тоукладчики, фрезы, а если речь 
идет о зиме – шнекороторные сне-
гоочистители. Ту технику, которая 
приходит сегодня с объектов ремонта 
и строительства дорог, необходимо 
в короткое время диагностировать, 
сделать ей планово-предупредитель-
ный ремонт и оснастить для работы в 
зимних условиях. Сроки всегда уста-
навливает погода, поэтому медлить 
нельзя нисколько.

Кроме уже имеющейся в наличии 
в Центральное ДСУ сегодня поступает 
и новая техника, которую можно 
использовать в разных погодных 
условиях и в разное время года.

Идут подготовительные работы 
и на самих дорогах и мостах. На 

наиболее заносимых участках ав-
томобильных дорог общей длиной 
два километра в нынешнем году 
сделаны снегозащитные заборы, 
закрываются входные и выходные 
русла искусственных сооружений, 
окашиваются, если где-то еще есть, 
проблемные участки. Главная задача 
– добиться там наименьшего объема 
снегоотложений.

– Мы готовы к любой зиме, – уве-
рен Алексей Адам.К  

Готовы к ней и остальные дорож-
ники нашего региона. По данным 
«Алтайавтодора», заготовлено уже 
более 40 тысяч тонн противоголо-

ледных материалов и более тысячи 
единиц снегоуборочной техники, 
среди которой комбинированные 
дорожные машины , пескоразбрасы-
ватели, автогрейдеры, шнекоротор-
ные снегоочистители, погрузчики и 
экскаваторы, бульдозеры, тракторы, 
автомобили с отвалами для скорост-
ной очистки покрытия от снега.

Кроме того, в «Алтайавтодор» 
ежесуточно утром и вечером посту-
пает и анализируется оперативная 
информация о состоянии и нали-
чии проезда по автомобильным 
дорогам от эксплуатационных ор-
ганизаций, количестве задейство-
ванной техники и использованных 
противогололедных материалов и 
реагентов.

– К зимнему времени мы гото-
вимся с летних месяцев, – отмеча-
ет начальник отдела технического 
надзора, ремонта и содержания до-
рог «Алтайавтодора» Николай Алек-
сандров. – Для борьбы с гололедом 
существует ряд определенных тех-
нологий, и самая распространенная 
– это использование песко-соляной 
смеси. Мы ее применяем в различ-
ных составах: с 10- и 20-процентным 
содержанием соли. Сыплем и чистые 
хлориды, когда необходимо достичь 
максимального эффекта в достаточно 
короткие сроки. На протяжении ряда 
лет применяем специальные маши-
ны для разбрызгивания рассолов. 
Наибольший эффект достигается 
на дорогах с высокой интенсивно-
стью движения. При определенных 
условиях применяются материалы 
бихимического действия, которые 
обеспечивают повышение сцепления 
колес с дорогой.

По словам Николая Александрова, 
большинство противоледных мате-
риалов местного происхождения. 
Мало того, наши реагенты не столь 
агрессивны, как те, что применя-
ются в ряде мегаполисов России, 
потому зимняя обувь барнаульцев 
или бийчан сохраняется более дол-
гое время.

А надевать эту самую обувь при-
дется уже довольно скоро. Хотя в 
нынешнем году октябрь выдался 
достаточно теплым, первый снег уже 
выпадал и первая работа у пескораз-
брасывателей уже появилась. Как 
отмечают специалисты, в последние 
три-четыре года в Бийской и Барна-
ульской зонах стало выпадать больше 
снега, выросли интенсивность осад-
ков и объем снегопереноса. Так что 
и дорожникам, и всем нам нужно в 
ожидании зимы делать поправку на 
меняющийся климат.

Константин СОМОВ

Уж сколько раз твердили миру… 
Да только слова ничего не ме-
няют. Стихийные рынки в Руб-
цовске демонстрируют свою 
завидную живучесть, и у них 
по-прежнему есть как ярые 
сторонники, так и последова-
тельные противники.С   

Ну что греха таить, все мы когда-ни-
будь и что-нибудь покупали с рук на 
городских пятачках. Многие сельчане 
продают там мясо, молоко, овощи. До-
машние продукты, не будем скрывать, 
вкуснее магазинных и зачастую дешевле. 
Можно и поторговаться, и присмотреть 
поставщика, чтобы потом делать покуп-
ки именно у него.

Вот, собственно, и объяснение, почему 
многие покупатели не только не против 
стихийных рынков, а обеими руками за.

Но есть и другая сторона медали. Товар 
на пятачках не проверяется никем. От 
здорового животного получены мясо 
или молоко, от больного ли – поди узнай. 
Торговля ведется с багажников, с наспех 
сколоченных прилавков, с картонных 
коробок или вовсе с земли. Летом над 
прилавками поднимаются тучи мух и 
ос. Молоко киснет на жаре, рыба и мясо 
начинают заветриваться. Приобретать 
что-то в такой обстановке как минимум 
неприятно.

Начальник управления ветеринарии 
по Рубцовску и Рубцовскому району 
Юрий Кароннов считает стихийные 
рынки настоящей бедой и серьезной 
угрозой для здоровья.

– На таких рынках никакого контроля 
нет, откуда поступают продукты – не-
известно, следовательно, за качество 
ручаться нельзя, – подчеркивает он. – 
Можно ведь и серьезное заболевание 
получить: лейкоз, сальмонеллез, бруцел-
лез и даже сибирскую язву. Как специ-
алист, я рекомендую делать покупки в 
организованных торговых местах, где на 
всю продукцию животного и раститель-
ного происхождения есть документы, 
подтверждающие ее качество и безо-
пасность. Ц  

Есть ли свободные торговые места 
на рынках и ярмарках города? Как мы 
выяснили, есть, причем всегда. Стои-
мость более чем приемлемая даже на 
Центральном рынке. По словам его ди-
ректора Юрия Верещагина, 95 рублей – в 
крытом помещении и от 25 рублей – на 
улице. Для впервые пришедших суще-
ствует система скидок.

Во всех организованных местах тор-
говли работает лаборатория ветеринар-

но-санитарной экспертизы. Все партии 
продуктов, реализуемых с прилавков, 
проходят тщательный контроль на 
специальном оборудовании.

Но на территорию рынков продавцов 
собственной сельхозпродукции калачом 
не заманишь. У них свои аргументы.

– Там за справку от ветврача – заплати, 
за место – заплати, а распродашь ты или 
нет – неизвестно. Здесь-то у меня место 
приторгованное, покупатели постоян-
ные есть. Не пойдут они меня искать в 
помещении, – уверяет жительница Ве-
селоярска, назвавшаяся тетей Валей. 
Она продает молоко, творог и сметану 
рядом с Северным рынком. Торговля 
действительно идет бойко. И думается, 
что затраты она все-таки оправдала бы.

Еще больше вопросов к людям, торгу-
ющим мясом. Уж тут-то в убытке точно 
не останешься при нынешних ценах на 
говядину, свинину и баранину. Честным 
хозяевам, которые ежегодно проводят 
санитарную обработку скота, бояться 
нечего. Ведь уже есть документ о том, 
что животное здорово, значит, и мясо без 
проблем пройдет экспертизу. А вот когда 
продавец старательно избегает контроля, 
это наводит на нехорошие мысли.

Ну и, наконец, антисанитария. Это ка-
сается не только внешнего вида и одежды 
продавцов, а в большей степени условий 
торговли и ее последствий для облика 
города. Заканчивается базарный день. 
И что мы наблюдаем на опустевших ме-
стах несанкционированной торговли? 
Груды мусора. Здесь и рваный картон, и 
подгнившие овощи и фрукты, и прочие 
отходы. Кто-то убирает за собой «рабо-
чее место», на которое придет завтра, а 
кто-то не заботится об этом. Мусорные 
контейнеры, например, возле Северного 
рынка, постоянно переполнены, и не 
жильцы ближайших домов тому виной. 
Они тоже страдают от такого соседства, 
и среди них сторонников стихийной 
торговли, скорее всего, нет.

Б    
За торговлю в неположенных местах 

людей периодически штрафуют. Но эта 
работа не носит системного характера, а 
размеры штрафа смехотворны и никого 
не пугают. Стихийный пятачок можно 
очистить на один-два дня, но торговцы 
просто уходят во дворы, а затем снова 
заполняют территорию.

Есть ли смысл вести с ними борьбу? 
Не проще ли обустроить «исторически 
сложившиеся» места торговли: поставить 
нормальные прилавки, организовать 
контроль? Пятачок рядом с остановкой 
«Рубцовский» – рассадник антисанита-
рии в центре города – существовал не 
один год. Изжили его просто. Во-первых, 
там построили современный торговый 
центр, который занял всю площадь, и 
для торговли с рук места не осталось. 
Во-вторых, продавцам продукции с соб-
ственных огородов предложили занять 
территорию напротив и установили там 
прилавки. Тот, кто захотел торговать в 
нормальных условиях, делает это до сих 
пор, сохранив клиентов. Наверное, что-то 
подобное можно организовать и в дру-
гих местах. Не хотят сельчане заходить в 
крытое помещение или становиться на 
территории рынка – пусть стоят на ули-
це. Но пусть эти места будут узаконены, 
оборудованы, обеспечены контролем и 
уборкой в конце дня. Некоторые затра-
ты продавцам понести придется, зато 
будет наведен порядок, что в конечном 
счете благоприятно отразится на всех 
участниках торговли.

А что для этого нужно? Желание, 
воля и последовательность действий 
городских властей. Если «разогнать и 
запретить» не действует, нужно искать 
разумные пути, чтобы и горожане были 
сыты, и сельчане целы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Председатель комитета 
АКЗС по бюджету и налогам 
Владимир Устинов заверил, 
что депутаты всех фракций 
активно включились в рабо-
ту над законом. Все предло-
жения, озвученные на слу-
шаниях, также будут учтены.

– 26 октября на очередной 
сессии мы рассмотрим про-
ект бюджета в первом чте-
нии и утвердим его основ-
ные параметры, – пояснил 

Владимир Устинов. – После 
этого комитет до 3 ноября 
будет принимать предло-
жения по предмету второго 
чтения в части постатейного 
расходования средств. Все 
предложения поступят 
на рассмотрение рабочей 
группы. Принятые поправ-
ки будут включены в ито-
говый документ, который 
планируется рассмотреть 
на очередной ноябрьской 
сессии АКЗС.

Вадим КУЛЕШОВ

Готовы к любой зиме

Стихийные рынки 
не сдают позиций

Исторический рубеж

Непростое 
возвращение

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Оперативно
Власти Барнаула ликвидировали 25-метровую трещину, 

образовавшуюся на одной из террас Нагорного парка 20 ок-
тября. Сначала она носила нитевидный характер, а после 
выпадения обильных осадков внутрь проникла влага и тре-
щина значительно увеличилась в размерах.

Учитывая, что это один из объектов туркластера «Барнаул 
– горнозаводской город», на место происшествия оперативно 
выехали сотрудники организации-подрядчика – ДСУ-4, а в го-
родском комитете по дорожному хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи заверили, что ситуация под контролем.

По словам очевидцев, разлом в асфальте пролили гудроном 
еще вечером 20 октября. В выходные работа продолжилась. Но 
для выполнения полного комплекса необходимо, чтобы на 
несколько дней установилась сухая погода.

Эксперты заверили, что это локальная трещина, угрозы 
распространения нет. Напомним, летом на откосах из-за лив-
невых дождей уже случался обвал грунта. В горадминистрации 
призывают граждан, которые заметили какие-либо неполадки в 
Нагорном парке, обращаться в городской комитет по дорожному 
хозяйству, благоустройству, транспорту и связи.

Мария СТРЫГИНА

Новое назначение

Главой Завьяловского района избран 39-летний Николай 
Губерт. Он с ноября 2012 года возглавлял администрацию 
района.

Такое решение принято на сессии районного Собрания де-
путатов по итогам конкурса. Срок полномочий нового главы 
составит пять лет, сообщили в пресс-службе губернатора.

Светлана ЯКОВЛЕВА 

Долгожданный мост
В Барнауле на шоссе Ленточный бор расширили путепро-

вод через железную дорогу до четырех полос. Жители города 
давно ждали открытия трассы, и вот вечером 18 октября 
движение было запущено.

«Сейчас занимаемся подмостовым пространством. Остались 
мелкие работы. Они займут примерно две недели. Срок сдачи 
объекта по контракту – 31 октября. На самом деле планировали 
закончить еще в сентябре, но у нас были ограничения из-за же-
лезной дороги», – рассказал «Алтайской правде» руководитель 
подрядной организации ДСУ-4 Николай Данилин.

По его словам, работа над расширением трассы и путепровода 
была интересной и сложной. Во-первых, вырубки леса нужно 
было избежать, а откосы на подходах к мосту укрепляли габио-
нами – металлическими сетками, заполненными камнями. 
Во-вторых,  расширение сделали без дополнительных опорных 
частей. Тротуары вынесли за пределы моста в виде консолей. 
Пространства стало больше, что позволило сделать четыре 
полосы. Ширина проезжей части 15 метров.

Стоимость контракта по расширению подходов и самого 
путепровода составила 207 млн рублей. Подходами рабочие 
занялись в августе 2016 года, а самим путепроводом – в конце 
февраля 2017-го.

Пусть будет 
полный дом детей

Более 2 млн рублей выплатили шести многодетным семьям 
Алтайского края, в которых 10 и более детей. Эта новая форма 
материальной поддержки появилась в регионе в 2017 году по 
инициативе губернатора Александра Карлина.

Средства получили семьи из Бийска, Славгорода, села Бурла, 
Немецкого национального и Табунского районов. Потратить их 
планируют на замену окон, входных и межкомнатных дверей, 
ремонт отопительной системы, строительство мансардного 
этажа, утепление наружных стен, ремонт кровли дома.

Всего в крае проживает 24 таких семьи. В этом году на ма-
териальную помощь для них в региональном бюджете пред-
усмотрено 6,6 млн рублей.

Алёна ИВАНОВА

Потеряв на пять лет рын-
ки сырья и сбыта, Воронко-
вым не просто было на него 
вернуться. Для 43 работаю-
щих в крае сырзаводов мо-
лока в крае не хватает, и ког-
да кто-то выходит из игры, 
его доля сразу разбирается 
другими. Производителей 
сыропригодного молока 
переработчики стараются 
привязать к себе долго-
срочными договорами и 
хорошими ценами. Поэто-
му Воронковым пришлось 
искать сырье в Республике 
Алтай, где конкуренция по-
меньше, а качество повыше. 
Хотя летом на давальческой 
основе часть сырья посту-
пало с Петропавловского и 
Усть-Калманского районов.

«Сегодня принимаем моло-
ко по 22 рубля за килограмм 
при базисной жирности 3,4%, 
белок 3,0%. Но у одного хозяй-
ства мы забираем молоко сво-
им транспортом по 26 рублей, 
так как его параметры выше», 
– призналась директор Ал-
тайского маслосырзавода.

В настоящее время пред-
приятие перерабатывает 
порядка 20 тонн сырья в 
день, получая из него около 
2 тонн сыра. 98% его уходит 
в Москву и Санкт-Петербург. 
Одна торговая точка берет в 
Бийске и одна – в Барнауле.

«Местные сети с нами не 
работают, – констатирует 
Ольга Воронкова. – Почему? 
Вопрос к торговым сетям. 
Мы свои предложения разо-
слали всем. Наша отпускная 
цена – 360 рублей. Считаю, 
что она невысокая, так как 
в рознице такие сыры про-

даются примерно за 500».
В свою очередь Александр 

Воронков говорит, что на 
складе предприятия лежит 
более 100 тонн сыра и про-
дать его не просто даже в Мо-
скве и Питере, потому что 
после запрета европейских 
сыров они никуда не делись, 
дефицит сразу заполнили 
белорусские и украинские 
производители.

В Алтайском крае на сы-
рном рынке тоже большая 
конкуренция. Но особенно 
трудно сбывать элитные 
сыры, так как люди легче 
покупают дешевые сурро-
гаты, а их недобросовестные 
сыроделы научились произ-
водить, добавляя пальмовый 
жир. «Мы лучше остановим 
завод, чем будем делать нека-
чественный продукт», – счи-
тает Александр Воронков.

Исполняющий обязан-
ности главы районной ад-
министрации Сергей Чере-
панов надеется, что теперь 
предприятие будет работать 
стабильно и на долгие годы.

Ольга Воронкова так 
далеко не заглядывает, но 
считает, что идет поступа-
тельное развитие завода и 
постепенно штат сотрудни-
ков, которых сегодня сорок, 
будет расти, тем более для 
приезжих специалистов 
приготовлены служебные 
квартиры. «Думаю, за три 
года инвестиции в рекон-
струкцию мы окупим пол-
ностью с учетом еще одного 
цеха, который мы планиру-
ем запустить, – пообещала 
директор. – Какую продук-
цию он будет выпускать, 
пока секрет».

Евгений ШУМИЛОВ

На современном уровне
Президентские выборы 2018 года в Алтайском крае мо-

гут пройти с применением веб-трансляций через Интернет. 
Такую возможность сейчас рассматривает Центризбирком 
России.

Об этом 18 октября сообщила на пресс-конференции пред-
седатель крайизбиркома Ирина Акимова. Она отметила, что в 
настоящее время ЦИК активно прорабатывает вопрос о финанси-
ровании процедур по возможной организации веб-трансляции 
во всех крупных российских городах и поселениях. Проект 
потребует серьезных финансовых затрат.

Напомним, вопрос с веб-трансляциями уже поднимался в 
2014 году на выборах губернатора Алтайского края, но тогда от 
этой идеи пришлось отказаться. Цена вопроса – 36 миллионов 
рублей.

– Для нашего края это очень важно, поскольку дислокация 
избирателей в городах значительная, – пояснила Ирина Акимова. 
– Также в городах находится наибольшее число избирательных 
участков. Этот процесс позволит охватить видеонаблюдением 
огромное число избирателей. Со своей стороны мы максимально 
готовы в случае технической возможности к веб-наблюдению 
из любого уголка края.

Председатель крайизбиркома подчеркнула, что в целом 
техническое оснащение выборов в Алтайском крае вышло на 
качественно новый уровень. В единый день голосования, 10 
сентября 2017 года, на территории Алтайского края работали 
1662 избирательных участка, из которых 98 были оснащены 
комплексами обработки избирательных бюллетеней (КОИБ-
2010). Еще 1564 – техническими средствами для формирования 
протокола с машиночитаемым кодом.

По оценке экспертов, использование машиночитаемого кода 
позволило исключить так называемый человеческий фактор, 
ошибки и описки при составлении протокола. Также автома-
тически обеспечивается проверка контрольных и логических 
соотношений, значительно сокращаются время ввода информа-
ции в базу данных ГАС «Выборы» и выдача копий протоколов.

– Центризбиркомом поставлена задача 100-процентного ох-
вата технологией QR-кодирования избирательных участков на 
выборах президента Российской Федерации в марте 2018 года, 
– отметила Ирина Акимова. – Что касается муниципальных 
выборов, то практически все новации Алтайский край реали-
зовал в полном объеме. У нас не возникло ни технологических 
проблем, ни сложностей, связанных с ускоренным вводом 
данных с КОИБов ни на одном из избирательных участков го-
родов. Таким образом, мы еще раз делаем для себя вывод, что 
участковые избирательные комиссии Алтайского края в пред-
дверии выборов президента России готовы к использованию 
современных технических средств.

Вадим КУЛЕШОВ

  НОВОСТИ .

На линейке готовности.

На стихийных рынках всегда бойкая торговля.
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Нужно поддерживать инициативных людей
Депутаты фракции «Еди-
ная Россия» рассказывают о 
своей работе в краевом За-
конодательном Собрании. 
Представитель алтайского 
наукограда Бийска Андрей 
Абрамов (округ № 30) – о том, 
как строится законотвор-
ческая работа, взаимодей-
ствие с населением и ведется 
контроль над партийными 
проектами.

– Бийск – одна из самых зна-
чительных площадок по реа-
лизации партийных проектов 
«Единой России». Как работали 
в этом году?

– Действительно, Бийск в этом году 
стал участником сразу трех партий-
ных проектов, направленных на бла-
гоустройство и ремонт. Так, бийский 
парк Победы стал участником проекта 
«Единой России» «Парки малых горо-
дов», а драматический театр – анало-
гичного партпроекта, направленного 
на ремонт и улучшение материальной 
базы театров. Но самые масштабные 
работы в городе велись по проекту 
«Городская среда», направленному на 
благоустройство межквартальных 
проездов и мест отдыха горожан. Объ-
емы работ во дворах в Бийске почти 
такие же, как в краевой столице, – 88 
объектов, 30 из которых расположены 
на моем округе.

В период реализации проекта я не 
раз встречался с жителями, вместе с 
ними смотрел, как идут ремонтные 
работы. Там, где жители были актив-
ными, общались с подрядчиком и 
контролировали ход работ, ремонт 
выполнен на «отлично». Например, 
домком Елизавета Фетисова еже-
дневно была на связи со строитель-
ной бригадой, задавала вопросы, 
по ходу корректировала нюансы. 
В итоге во дворе осуществлен ре-
монт проезда. Теперь жители стро-
ят планы на следующий год – хотят 
благоустроить детскую площадку. 
Отмечу также, что по проекту «Го-
родская среда» в Бийске ремонтиру-
ются два общественных простран-
ства – улица Шевченко и бульвар 
Петра Первого.

В мае Бийск присоединился к про-
екту «Единой России» «Историческая 
память». Было принято решение ор-
ганизовать посещение школьника-

ми городского краеведческого музея. 
Я начал с самых отдаленных школ 
своего округа. Из общения с детьми 
сделал вывод, что им понравилось, 
проект стал удачным. Я планирую 
его продолжать.

– Как строится ваша работа 
в АКЗС?

– Работа в АКЗС требует серьез-
ной подготовки. Перед каждым 
заседанием необходимо изучить 
большое количество документов, 
обсудить вопросы на фракции и на 
комитете. За год принято немало 
законопроектов. Одним из важных 
считаю закон, который разрешает 
собственникам многоквартирных 
домов увеличивать взносы на кап-
ремонт. Это позволит войти в про-
грамму быстрее, что актуально для 
Бийска. Особенно эта возможность 
заинтересует дома с небольшим ко-
личеством квартир. Если собствен-
ники принимают решение платить 
ежемесячно немного больше, то 
необходимую сумму они набирают 
намного раньше.

На одной из сессий был принят 
закон, по которому предусматрива-
ется предоставление детям-сиротам 
права на прохождение обучения по 
программам профессиональной 
подготовки по профессиям рабочих, 
должностям служащих за счет средств 
краевого бюджета с зачислением на 
период такого обучения на полное 
гособеспечение с предоставлением 
выпускного пособия и бесплатного 
проезда. Законом также уточняется 
право на полное государственное 
обеспечение и дополнительные 
гарантии по соцподдержке обуча-
ющимся, потерявшим в период об-
учения обоих или единственного 
родителя.

Очень действенной оказалась 
практика «правительственного 
часа», когда для отчета перед депу-
татами приглашаются первые лица 
Правительства Алтайского края. Это 
прекрасная возможность для нас, 
депутатов, непосредственно решать 
проблемные вопросы. Так, в ходе 
августовского «правительственного 
часа» я рассказал министру здраво-
охранения Ирине Долговой о нехват-
ке в учреждениях здравоохранения 
Бийска рентгеновских аппаратов, 
компьютерных томографов и реани-
мобилей. Министр взяла ситуацию 
на контроль.

Я заранее готовлю вопросы, из-
учаю ситуацию, работаю с обраще-
ниями. Иногда узнаю о вопросах, 
требующих решения, благодаря при-
сланным видеозаписям. Например, 
съемка в инфекционной больнице 
Бийска вызвала большой обще-
ственный резонанс. Итогом стало 
выделение нашему инфекционному 
отделению 26 млн рублей для капи-
тального ремонта, которого, кстати, 
не было с момента строительства 
инфекционного корпуса в 1985 году. 
Капремонт включает в себя замену 
системы отопления, канализации, 
отделочные работы. Я побывал на 
объекте. В здании уже заменена про-
водка, установлены новые стеклопа-
кеты. Работы идут полным ходом. 
Сдача объекта запланирована на 
20 декабря – вот такой новогодний 
подарок.

– С какими вопросами обраща-
ются жители вашего округа?

– В мой округ входят такие рай-
оны Бийска, как Мочище, вокзал, 
Спичка, поселки Восточный, Нагор-
ный, Новый, Нефтебаза. Поэтому 
в приемную посетители приходят 
каждый день. Проблемы, с которы-
ми обращаются, разные: не дали 
место ребенку в детском саду, не-
правильно вычли налог на землю, 
посчитали пенсию. Большинство из 
них касается городского хозяйства 
и относится к ведению депутатов 
Думы Бийска, но мое твердое убежде-
ние, что обратившийся за помощью 
должен получить максимально 
полную информацию по своему 
вопросу.

2017 год начался тяжело. В начале 
года в приемную обратились десятки 
граждан с вопросами по увеличению 
платы за общедомовое имущество 
(так называемых ОДН). Проблемы 
в большинстве своем начались у 
тех домов, которые обслуживают 
управляющие компании. В сроч-
ном порядке мы собрали актив-
ных домкомов, провели «круглый 
стол», куда пригласили специали-
стов. Встреча стала плодотворной, 
поскольку советы профессиона-
лов помогли значительно снизить 
расходы.

Еще одной серьезной проблемой 
стала оптимизация культурной сфе-
ры. На моем округе под угрозой закры-
тия оказались библиотека в поселке 
Новом и детская библиотека № 5, где 

до этого мы провели работы по замене 
оконного пространства и системы 
отопления. Насколько необходима 
библиотека в поселке? Решил выехать 
на место и был удивлен, как много там 
ребятни, причем в библиотеку ходят и 
дошколята, ведь детского сада в посел-
ке нет. А как активно посещают библи-
отеку пожилые люди! Тут же устраи-
ваются творческие выставки местных 
мастериц. Всего в библиотеке около 
тысячи читателей. В общем, отстоять 
помещение удалось, но с некоторой 
потерей площади. Детская библиотека 
№ 5 также продолжает свою работу 
в прежнем режиме.

Не раз жаловались жители на 
отсутствие игровых площадок. В 
поселке Котельщиков, некогда элит-
ном районе города, она была особо 
острой. В квартале Трофимова – Пе-
трова для ребятни из развлечений 
осталась только полуразрушенная 
песочница. Жители обратились ко 
мне с письмом, под которым подпи-
салось более сотни человек. В итоге 
мероприятие превратилось в одно 
большое общее дело. Перед установ-
кой игровых форм необходимо было 
привести в порядок территорию. Жи-
тели убирали мусор, управляющая 
компания «Центральная» подключи-
лась к благоустройству двора, город-
ское управление по ЖКХ помогло 
спилить опасные деревья. В течение 
двух недель все активно трудились. 
Игровую площадку заказали в специ-
ализированной фирме, установку 
производила сертифицированная 
компания. Открытие новой игровой 
детской площадки стало большим 
событием для этого района.

Я всегда рад поддержать иници-
ативных людей, которые не стоят в 
стороне, не ждут, что кто-то придет и 
все за них сделает, а активно включа-
ются в работу, тогда и дело спорится, 
и к результату отношение более бе-
режное и ответственное. Стало уже 
хорошей традицией проводить празд-
ники в разных районах округа № 30 
по инициативе домовых комитетов 
и ТСЖ. Новый год, Масленица, День 
защиты детей, 1 сентября… Сегодня 
планирую мероприятия на округе на 
следующий год, в этом мне помогают 
обращения жителей, а также вете-
ранские и общественные организа-
ции, с которыми я работаю в тесном 
сотрудничестве.

Беседовал 
Артём СУШКОВ.

.ИНИЦИАТИВА.
«Вместе» – веселее и интереснее!
В Бийске открылся 
новый молодежный 
центр  «Вместе» . 
Наш корреспондент 
встретился с его ди-
ректором Мариной 
Тарасенко ,  чтобы 
поинтересоваться, 
с какой целью его ор-
ганизовали и что ин-
тересного он может 
предложить бийской 
молодежи.Н  

– Молодежный центр «Вме-
сте» – это своего рода обоб-
щение накопленного опыта 
работы нашей обществен-
ной организации «Покров», 
где я являюсь заместителем 
председателя совета, и 10 лет 
реализации самых различ-
ных социальных проектов в 
Бийске.

Кстати, наше детище – 
праздник «День семьи, люб-
ви и верности» начинали 
проводить еще в городском 
саду, потом уже перешли 
на бульвар Петра Первого. 
В этом году планируем уже 
в седьмой раз организовать 
молодежный бал. Наши во-
лонтеры делали рождествен-
ские и пасхальные концерты 
в разных социальных учреж-
дениях города. Все эти годы 
базировались мы на базе 
Покровской церкви, отчего 
и название у организации 
«Покров».

В этом году мы обобщи-
ли весь свой опыт, соста-
вили программы по взаи-
модействию с молодежью, 
подали заявку на участие 
в конкурсе президентских 
грантов и выиграли его в 
мае этого года. На данные 
средства, а их чуть больше 
2 миллионов рублей, и был 
создан молодежный центр 
«Вместе», финансирования 

хватит практически на год 
его работы по заявленному 
проекту.

– Как же называется 
этот проект и в чем 
его суть?

– Проект «Нас тоя ща я 
жизнь!» включает в себя от-
крытие молодежного цен-
тра «Вместе» и работу с мо-
лодежью города по разным 
направлениям – это вокал, 
хореография, актерское ма-
стерство, дискуссионный 
клуб. Уже прошло первое 
мероприятие молодежного 
центра под названием «От-
крытие», а сейчас интенсив-
но готовимся к молодежно-
му балу. Репетиции три раза 
в неделю.

Молодые люди осваивают 
старинные салонные танцы, 
мы подготавливаем ведущих 
на занятиях по актерскому 
мастерству, проведем кон-
ку рс чтецов, деву шки и 
юноши порадуют зрителей 
хорошим исполнением му-

зыкальных композиций. 
Активно работает сейчас 
и дискуссионный клуб, в 
ходе заседаний которого 
мы разбираем манеры XIX 
века, как люди знакомились 
и общались.

После молодежного бала 
запланирован квест, посвя-
щенный Дню народного 
единства. А затем проведем 
отчетный концерт. В целом 
план у нас рассчитан на весь 
год – это и Рождество, и Пас-
ха, и масленичные гулянья, 
и День Победы и т. д.

Завершится реализация 
проекта «молодежным ла-
герем» – выездом активных 
участников молодежного 
центра на 4 дня в Горный 
Алтай.

– Сколько же бийчан за-
нимается в молодежном 
центре «Вместе»?

– Если объединить все 
направления, то получится 
порядка 50 человек, но мы 
всегда готовы принять но-

вых людей. Тем более что и 
занятия у нас интересные, 
а главное, бесплатные. Со-
гласитесь, это немаловаж-
но для молодежи. Прово-
дят их профессиональные 
преподаватели из Дворца 
культуры Бийского олеум-
ного завода. На заседание 
дискуссионного клуба при-
глашаем известных людей. 
Стараемся, чтобы у нас было 
интересно.С   РПЦ

– Вы упомянули, что 
первое время рабо-
тали на базе Покров-
ской церкви, продол-
жаете поддерживать 
связи?

– Да. Обычаи русские тесно 
переплетены с традициями 
православной церкви. Свой 
проект мы заявили как попу-
ляризирующий воспитание 
традиционных ценностей в 

молодежной среде, поэтому 
обойти стороной это не по-
лучится. Мы приглашаем в 
дискуссионный клуб людей, 
которые бы могли осветить 
на профессиональном уровне 
те или иные стороны жизни 
и отношение к ним церкви. 
Совсем недавно у нас в гостях 
был известный писатель, об-
ладатель Патриаршей пре-
мии протоиерей Николай 
Агафонов.

Иной раз сталкиваешься 
с недопониманием со сторо-
ны некоторой части бийчан. 
Почему-то слово «покров», на-
помню, так называется наша 
общественная организация, 
у них ассоциируется с ка-
ким-то сектантством. Хочу 
подчеркнуть, что «Покров» 
не имеет никакого отно-
шения к сектам. Это моло-
дежная организация, тесно 
сотрудничающая с Русской 
православной церковью. Мы 
не ведем молодежь в храм, 
не навязываем его как не-
кую необходимость, однако 
юноши и девушки, занима-
ющиеся у нас, могут задать 
интересующие их вопросы 
непосредственно священно-
служителю, а не питаться ка-
кими-то слухами. Считаем, 
что это важно.

– Если молодые люди 
решат поучаствовать 
в жизни МЦ «Вместе», 
куда им обращаться?

– Можно обратиться не-
посредственно в центр по 
адресу: пер. Николая Липо-
вого, 9-а. И ещё… Изюмин-
кой этого проекта является 
то, что молодежь выступает 
не потребителем, а именно 
организатором всех меро-
приятий, она высказывает 
свои идеи и пожелания, 
реализует их, включена в 
процесс с самого нача ла 
и до финала.

Беседовал 
Павел СИДОРЕНКО 

(фото автора)

Проект направлен на воспитание традиционных ценностей в молодежной среде.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ,
501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

По вопросам рекламы 
обращайтесь по телефонам: 

(3852) 634-616, 
633-478

Продам водонепроницаемые баннеры.
Любые большие размеры под заказ. 8-923-118-5927. Ре

кл
ам
а

Реклама

Извещение
Администрация Глубоковского сельсовета Завьяловского 

района Алтайского края в соответствии с Федеральным зако-
ном № 101 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» от 24.07.2002 г. извещает участников общей долевой соб-
ственности на земельные участки земель сельскохозяйственного 
назначения, расположенного в границах муниципального обра-
зования Глубоковский сельсовет, о проведении общего собрания 
участников долевой собственности, которое состоится 30 ноября 
2017 года в 11.00 часов по адресу: Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Глубокое, ул. Камышенская, 10-б, в ДК.

Повестка дня
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут 

быть признаны невостребованными, и земельных долей, кото-
рые могут быть признаны невостребованными, в общей долевой 
собственности, на земельный участок сельскохозяйственного 
назначения, с кадастровым номером 22:11:010001:27, в границах 
муниципального образования Глубоковский сельсовет Завья-
ловского района Алтайского края.

3. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут 
быть признаны невостребованными, и земельных долей, кото-
рые могут быть признаны невостребованными, в общей долевой 
собственности, на земельный участок сельскохозяйственного 
назначения, c кадастровым номером 22:11:010001:22, в границах 
муниципального образования Глубоковский сельсовет Завьялов-
ского района Алтайского края.

4. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут 
быть признаны невостребованными, и земельных долей, кото-
рые могут быть признаны невостребованными, в общей долевой 
собственности, на земельный участок сельскохозяйственного 
назначения с кадастровым номером 22:11:010001:551, в грани-
цах муниципального образования Глубоковский сельсовет За-
вьяловского района Алтайского края.

Для регистрации и участия на общем собрании собственни-
ки земельных долей должны при себе иметь:

– паспорт или иной документ, удостоверяющий личность;
– документ, удостоверяющий право собственности на земель-

ную долю;
– доверенность, удостоверенную нотариально или органом 

местного самоуправления, если вы участвуете на собрании от 
имени другого участника долевой собственности.

С документами по вопросам, отнесенным к повестке дня, мож-
но ознакомиться до даты проведения собрания, в рабочие дни, 
по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, с. Глубокое, ул. 
Центральная, 30, тел. 8 (385-62) 25-3-43. 

Управление связи и массовых коммуникаций и Союз жур-
налистов Алтайского края с глубоким прискорбием сообща-
ют о кончине

КРУТЬКО
Валерия Ивановича,

журналиста газеты «Новый путь» Поспелихинского района, и 
выражают глубокое соболезнование родным и близким покойного.

Извещение о согласовании 
проекта межевания
земельных участков,

выделяемых из земель Солоне-
шенского сельсовета с кадастро-
вым № 22:43:050001:50 с место-
положением: Алтайский край, 
Солонешенский район, с. Мед-
ведевка, урочище Перевал.

Заказчик: Деева Н.С., 658051, 
Алтайский край, Первомайский 
район, с. Первомайское, ул. Со-
ветская, д. 62.

Кадастровый инженер: Мер-
кулов А.И., № аттестата 22-12-57, 
Алтайский край, Солонешен-
ский район, с. Солонешное, ул. 
Красноармейская, 19, пом. № 5, 
atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 
22-0-05. Ознакомиться с проек-
том межевания, представить 
обоснованные возражения мож-
но в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения по 
адресу  кадастрового инженера.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
15 ноября 2017 года в 09 час. 30 мин. по адресу: г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 504, 

ИП Терентьев Роман Сергеевич, как организатор торгов, от имени МТУ Росимущества в Алтайском крае и Ре-
спублике Алтай, проводит публичные торги в форме открытого аукциона по продаже заложенного (недвижи-
мость) имущества. На торги отдельными лотами выставляется имущество: Лот№1 Земельный участок, S-8054 
кв.м., адрес: АК, Первомайский район, с. Санниково, примыкающий с восточной стороны к ул.Ефремова с располо-
женным на нем зданиями: пункт приема овощей S-888,4 кв.м., овощехранилище, S-1242,6 кв.м. Нач.цена 10311520 
руб. Лот№2 Земельный участок, адрес: АК, Первомайский район, c. Cанниково, примыкающий с восточной сто-
роны к ул.Ефремова с расположенным на нем зданием – капустохранилища, S-698,7 кв.м. Нач.цена 4190160 руб. 
Лот№3 Земельный участок, S-9994 кв.м., адрес: АК, Первомайский район, с.Санниково, примыкающий с восточ-
ной стороны к ул.Ефремова с расположенным на нём зданием консервного цеха, S-4224,4 кв.м. Нач.цена 21358120 
руб. (с лота №1 по №3 (включительно) - правообладатель Муниципальная собственность администрации Санни-
ковского сельсовета Первомайского района Алтайского края, залог) (979) (повторные). Задаток по всем лотам - 5% 
от начальной цены лота. Приём заявок и документов, необходимых для участия в аукционе, ознакомление с до-
кументами на реализуемое имущество и порядком проведения аукциона производятся с момента опубликова-
ния с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн-пт.), но не позднее 10 ноября 2017 года до 12 час. 00 мин. по адресу: г. 
Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д.1, оф. 504. Тел: 253-266. Реквизиты для перечисления задатков по всем вы-
шеперечисленным аукционам: наименование получателя: УФК по Алтайскому краю (МТУ Росимущества в Ал-
тайском крае и Республике Алтай) ИНН/КПП 2221172516/222101001; л/сч 05171А18480, р/сч 40302810400001000001, 
Отделение Барнаул г. Барнаул, БИК 040173001. Назначение платежа: задаток по поручению № (цифры, указан-
ные после описания каждого лота). Для всех вышеуказанных аукционов: величина повышения начальной про-
дажной цены имущества (шаг аукциона) составляет 1% от начальной цены лота. Для участия в аукционе необхо-
димо предоставить организатору торгов документы: 1. заявку на участие в аукционе по установленной форме; 2. 
платежное поручение с отметкой банка об исполнении, подтверждающее внесение претендентом задатка в со-
ответствии с договором о задатке; 3. надлежащим образом оформленная доверенность на лицо, имеющее право 
действовать от имени претендента, если заявка подается представителем претендента; 4. для юридических лиц: -  
заверенные копии учредительных документов и свидетельства о государственной регистрации, бухгалтерский 
баланс на последнюю отчетную дату; - надлежащим образом заверенные копии документов, подтверждающие 
полномочия органов управления претендента (выписки из протоколов, копии приказов), доверенность на имя 
представителя, имеющего право действовать от имени претендента; - письменное решение соответствующего 
органа управления претендента, разрешающее приобретение имущества, если это необходимо в соответствии 
с учредительными документами претендента и действующим законодательством; - выписка из торгового рее-
стра страны происхождения или иное эквивалентное доказательство  юридического статуса для юридических 
лиц – нерезидентов РФ; 5. для физических лиц: - копию паспорта или заменяющего его документа; - копию сви-
детельства о присвоении ИНН. С момента начала приема заявок претендент может ознакомиться с утвержден-
ными формами заявки, договора о задатке, протокола о результатах торгов, имеющего силу договора, по выше-
указанным адресам. В публичных торгах не могут участвовать должник, организации, на которые возложены 
оценка и реализация имущества должника, и работники указанных организаций, должностные лица органов 
государственной власти, органов местного самоуправления, чье участие в торгах может оказать влияние на ус-
ловия и результаты торгов, а также члены семей соответствующих физических лиц. Информационное сообще-
ние по всем вышеперечисленным аукционам не предусматривает оферту на заключение договора о задатке. Для 
участия в аукционе претендентам в течение срока приема заявок необходимо заключить с организатором тор-
гов договор о задатке. Задаток должен поступить на счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республи-
ке Алтай не позднее даты окончания приема заявок. Датой внесения задатка является дата зачисления 
на счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республике Алтай денежных средств, внесенных в каче-
стве задатка. Форма платежа – денежные средства. Порядок проведения аукционов: торги начинаются с объ-
явления начальной цены продажи объекта, которая повышается по мере выдвижения предложений в соответ-
ствии с шагом аукциона, выигравшим торги на аукционе признается лицо, предложившее наиболее высокую 
цену. Организатор торгов и победитель торгов подписывают протокол о результатах, имеющий силу договора, 
в день проведения торгов на основании оформленного решения комиссии об определении победителя торгов. 
Лицо, выигравшее торги, должно внести в течение пяти рабочих дней после их окончания сумму, за которую 
данным лицом куплено имущество (покупную цену), за вычетом ранее внесенного задатка на счет МТУ Росиму-
щества в Алтайском крае и Республике Алтай. Условия договора, заключаемого по результатам торгов, опреде-
ляются организатором торгов. С образцами документов можно ознакомиться на сайте МТУ Росимущества в Ал-
тайском крае и Республике Алтай http://tu22.new.rosim.ru/activities/realization/confiscat/info/261534. В течение пяти 
рабочих дней с момента внесения покупной цены лицом, выигравшим торги, за имущество, заложенное по до-
говору об ипотеке организатор торгов заключает с данным лицом договор купли-продажи. В отношении иного 
реализованного имущества не допускается заключение договора по результатам торгов ранее, чем через десять 
дней со дня подписания протокола, на основании которого осуществляется заключение договора. Торги прово-
дятся в соответствии со статьями 447-449 ГК РФ, статьями 334-358.18 ГК РФ, ФЗ «Об ипотеке (залоге недвижимо-
сти)» и Порядком организации и проведения торгов по продаже арестованного имущества. Аукцион, в котором 
принял участие только один участник, признается несостоявшимся в соответствии со ст. 447 ГК РФ. Организа-
тор торгов вправе отказаться от проведения аукциона в день торгов. Информация о реализуемом арестованном 
имуществе размещается на сайте www.torgi.gov.ru, определенном Правительством РФ в качестве официального 
сайта Российской Федерации в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» о проведении торгов 
по реализации имущества должника. Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель.

опубликованному в газете «Алтайская правда» № 196 
от 17.10.2017: о проведении 8 ноября 2017 года в 13 час. 
30 мин. ИП Терентьевым Романом Сергеевичем откры-
того аукциона для Лота №1: вместо слов «Лот№1 Квар-
тира, S-44,7кв.м, адрес: АК, г. Бийск, ул.Водопроводная, 
д.99а, кв.30. Нач.цена 1192000 руб. (Мушинский О.В., за-
лог) (1285)» следует читать «Лот№1 Квартира, S-44,7кв.м, 
адрес: АК, г. Барнаул, ул.Водопроводная, д.99а, кв.30. Нач.

цена 1192000 руб. (Мушинский О.В., залог) (1285)» устано-
вить срок приема заявок для Лота №1 до 8 ноября 2017 
года до 12 час. 00 мин., по адресу: г. Барнаул, пл. имени 
В.Н. Баварина, д. 1, оф. 504, тел. 253-266, аукцион состо-
ится 9 ноября 2017 года в 09 час. 30 мин. по адресу: г. Бар-
наул, пл. имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 504, организатор 
торгов ИП Терентьев Роман Сергеевич

УТОЧНЕНИЕ к информационному сообщению,

Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель.

Заказчиком кадастровых работ является ИП Глава 
КФХ Зяблов Алексей Дмитриевич, почтовый адрес: 
659375, Алтайский край, Бийский район, с. Сростки, 
ул. Шукшина, д. 28, кв. 2, телефон 8-905-981-1761.

Кадастровый инженер: Гмыря Алексей Алексан-
дрович, квалификационный аттестат № 22-10-41, 
связь с которым осуществляется по почтовому адре-
су: 659300, Алтайский край, г. Бийск ул. Ленина, 
дом 230; адрес электронной почты: geo-kadastr22@
yandex.ru, телефон 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер и адрес исходного земель-
ного участка 22:20:010002:55, адрес (описание 
местоположения): Алтайский край, Красно-
горский район, АО «Сибирь». Местоположение 
выделяемого земельного участка: Алтайский 
край, Красногорский район, в 2 км на восток 
от с. Пильно.

Ознакомиться с проектом межевания, согла-
совать границы участка возможно в будние дни 
с 10.00 до 17.00 часов в тридцатидневный срок с 
момента опубликования извещения по адресу: 
659300, Алтайский край, г. Бийск ул. Ленина, дом 
230 при предъявлении документов, удостоверя-
ющих личность и подтверждающих право на зе-
мельную долю на исходный земельный участок 
с кадастровым номером 22:20:010002:55.

Представить обоснованные возражения или 
предложения о доработке проекта межевания зе-
мельного участка и требования (возражения) от-
носительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных долей земельного 
участка в течение 30 дней с момента опублико-
вания извещения по адресу: 659300, Алтайский 
край, г. Бийск, ул. Ленина, дом 230.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания
земельного участка

  Аттестат об основном общем образовании серия Б № 6640901, 
выданный школой МБОУ О « С» ОШ г. Рубцовска, индекс 658201, 
пр. Ленина, 4, в 2003 г. на имя Солявина Владимира Николаевича, 
считать недействительным.

Извещение
о согласовании проекта 

межевания
Кадастровый инженер: 

Горбунова Татьяна Влади-
мировна, 658750, А л та й-
ский край, Крутихинский 
район, с. Крутиха, ул. Север-
ная, 1-а-11, адрес электронной 
почты: tatiana64tv@yandex.ru, 
тел. 8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик: Новикова Та-
тьяна Алексеевна, 658742, 
Алтайский край, Крутихин-
ский район, с. Маловолчанка, 
ул. Ленина, 61.

Ста в л ю в извес т нос т ь 
дольщиков СПК «Горизонт» 
Крутихинского района Ал-
тайского края о том, что же-
лаю выделить земельный 
участок в счет земельных 
долей из земельного участ-
ка 22:22:000000:9, располо-
женного в границах МО Ма-
ловол ча нский се льсовет 
Крутихинского района Ал-
тайского края.

Ознакомиться с проектом 
межевания участка, а также 
предоставить обоснованные 
возражения можно в течение 
30 календарных дней с даты 
опубликования извещения по 
адресу заказчика работ и ка-
дастрового инженера.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФОТОФАКТ .
Сошлись врукопашную

Доверяй, но проверяй
Барнаулец, представляясь сотрудником ФСБ и других 

силовых ведомств,  выманивал деньги у доверчивых людей.
Он всячески создавал видимость, что способен оказывать 

услуги по разрешению проблемных вопросов, связанных с 
финансовыми спорами. Но не бесплатно. Хотя деньги якобы 
предназначались для сотрудников ФСБ и МВД, имеющих воз-
можность ускорить решение возникающих проблем.

В действительности мужчина никогда не проходил службу 
в органах ФСБ России. К деятельности других правоохрани-
тельных органов также не имеет отношения. Несколько лет 
назад был уволен из управления Судебного департамента в 
Алтайском крае.

Поверили фальшивому силовику два человека. Общая сум-
ма собранных им средств составила более 110 тысяч рублей.

В отношении его возбуждено уголовное дело. Мужчине ин-
криминируется мошенничество в значительном размере.

За рыбу ответят
Сотрудники транспортной полиции задержали бра-

коньеров.
В ходе рейдовых мероприятий в районе поселка Затон 

Барнаула сотрудники линейного пункта полиции в порту 
задержали 52-летнего барнаульца и 47-летнего жителя Пер-
вомайского района.

В их моторной лодке полицейские обнаружили семь сетей 
по 50 метров и около 500  сазанов, судаков, окуней, щук, лещей, 
плотвы, карасей.

Водным биологическим ресурсам РФ был причинен ущерб 
в сумме свыше 24 тысяч рублей. В отношении браконьеров 

возбуждено уголовное дело. Им грозит наказание за незаконную 
добычу водных биологических ресурсов. УК РФ предусматри-
вает за это лишение свободы до пяти лет.

У конокрадов не «срослось» 
Три коня исчезли ночью из конюшни фермерского хо-

зяйства в селе Сросты Егорьевского района. Утром хозяин 
сообщил об исчезновении животных в полицию. 

Вскоре подозреваемые – двое мужчин – были задержаны. 
Нашлись и похищенные кони. Два обнаружены привязанными 
в лесополосе в Рубцовском районе, третий бродил недалеко 
от фермы.

Как выяснилось, накануне 39-летний рубцовчанин догово-
рился со своим знакомым из села Сросты о краже лошадей с 
фермы, где тот работал сторожем. Как только стемнело, они 
проникли на территорию хозяйства, отвязали коней, оседлали 
их и помчались к лесу. Однако одного из похитителей лошадь 
сбросила и убежала.

Убыток для хозяина составил бы 225 тысяч рублей, полу-
чись у похитителей все так, как они задумывали. Теперь им 
вменяется кража группой лиц в сговоре с причинением зна-
чительного ущерба.

Испарилось
2 километра проводов

В Третьяковском районе полицейские задержали трех 
человек по подозрению в краже электрических проводов.

В сентябре с расположенной в 3,5 километра от села Михай-
ловка линии электропередачи кто-то похитил алюминиевые 
провода общей протяженностью почти 2 километра.

По подозрению в краже сотрудники уголовного розыска от-
деления полиции задержали троих молодых местных жителей. 
В доме одного из фигурантов правоохранители обнаружили 
и изъяли часть похищенного, а также приспособления, при 
помощи которых злоумышленники срезали провода. Также 
забрали автомобиль ВАЗ-2106 и мотоцикл «Урал». Этот транс-
порт использовался для преступления.

Уже выяснилось, что похищенные провода злоумышленники 
сдавали в пункт приема металла. В связи с кражей возбуждено 
уголовное дело. Все задержанные свою вину признали. Им 
грозит до пяти лет лишения свободы

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Зима будет холодной
  У КАРТЫ ПОГОДЫ .

Несколько тысяч зрителей 
собрал Кубок Вооружённых 
сил РФ по армейскому руко-
пашному бою на призы Героя 
РФ генерал-полковника Вла-
димира Шаманова.

В Барнаул на очередной этап Кубка 
ВС России приехали 122 спортсмена, 
представляющих военные подразде-

ления и спортивные клубы, сборные 
военных округов. Алтайский край 
выставил три команды.

Финал состязаний прошёл 21 ок-
тября в барнаульском Дворце зрелищ 
и спорта имени Германа Титова. Пер-
венствовала сборная ВДВ, второй ста-
ла команда Южного военного округа, 
третьей – Новосибирского высшего 
военного командного училища.

Сборная Федерации АРБ Алтайского 
края заняла четвёртое место. В личных 
соревнованиях только один алтайский 
спортсмен – Владимир Блюменталь из 
Рубцовска занял второе место в весовой 
категории до 65 кг. Но в финалах было 
ещё трое спортсменов – воспитанников 
спортклубов Алтайского края. Все они 
военнослужащие. По словам руководи-
теля краевой федерации АРБ Данилы 

Нартова, ежегодно наши спортсме-
ны-рукопашники пополняют силовые 
структуры, многие уходят служить в 
ВДВ, традиционно составляют костяк 
роты охраны в ЗАТО Сибирский.

В Барнауле турнир на призы Героя 
РФ Владимира Шаманова проводился 
в пятый раз.

Андрей КАСПРИШИН
(фото автора)

Что за зверь гуанако?
В ближайшее время в зоопарке Барнаула «Лесная сказ-

ка» появится новое животное родом из пампасов Южной 
Америки.

Как рассказал «Алтайской правде»  директор зоопарка Сер-
гей Писарев, в Сургуте расформировывают зоопарк и продают 
животных. В Алтайский край оттуда доставят представителя 
вида лам – гуанако. Сейчас идет оформление ветеринарных 
документов. Животному пять лет.

Гуанако – предок одомашненной ламы. Обитает в пампасах 
и Андах от южного Перу через Чили и Аргентину до Огненной 
Земли.

Человек собаке друг?
Жители Барнаула нашли пса, которого хозяин пытался 

задушить проводом. Собаку обнаружили в тяжелом состо-
янии. Сейчас пес находится в приюте «Ласка».

Хозяин измывался над псом, пытался задушить его, а за-
тем вывез подальше от дома на тележке и бросил умирать на 
улице. Сообщили о произошедшем местные жители, после 
чего волонтеры доставили собаку в клинику.

Волонтеры признались, что, подойдя к собаке, сначала по-
думали, что она уже не живая. Из пасти у неё шла кровь, на 
шее висел провод, на теле были раны.

Животному предстоит долгая реабилитация. Сейчас ему ни-
что не угрожает, но требуются антибиотики. В приюте «Ласка» 
говорят, что при виде человека пса начинает трясти.

Алёна ИВАНОВА

  КРАТКО .
Пощёлкаем пультом
Правительство Алтайского края заклю-

чило соглашение с Российской телевизи-
онной радиовещательной сетью (РТРС).

В компании заверили, что обеспечат пол-
ную техническую готовность региона к транс-
ляции второго мультиплекса с охватом 97% 
жителей к концу следующего года.

Программы первого мультиплекса, среди 
которых Первый канал, «Россия 1», «Матч ТВ», 
НТВ и другие, доступны 97,6% жителей края. 
В тестовом режиме вещание второго мульти-
плекса (например, РЕН ТВ, ТНТ, «Домашний», 
«Звезда») началось в 2014 году. До конца 2018 
года его должны ввести в эксплуатацию пол-
ностью.

Восемь тонн мрамора 
ушло на контрабас

В Белокурихе установили мраморную 
скульптуру Der Kontrabass, созданную по 
мотивам одноименной пьесы немецкого 
писателя Патрика Зюскинда. Автор работы 
– скульптор-ювелир Владимир Войчишин.

Изначально автор был вдохновлен произве-
дением Антона Чехова «Роман с контрабасом». 
Но позднее замысел перешел от чеховского сю-
жета к трагической истории любви и музыки 
Зюскинда, сообщают на курорте. На создание 
композиции из восьмитонного мраморного 
камня ушло полтора месяца.

Скульптуру установили недалеко от ресто-
рана французской кухни «Мишель».

Алёна ИВАНОВА

На памятном холме
Ажурный крест с надписью появился 

на въезде в село Шадрино Калманского 
района. Именно там, на холме, в апреле 
1921 года был расстрелян священник Иван 
Осколков.

С 23 местными жителями Осколкова 
расстреляли белогвардейцы, посчитав их 
сторонниками красных. Крест появился 
по инициативе близких покойного и при 
содействии администраций Шадринского 
сельсовета и Калманского района.

До этого на холме был только памятник 
погибшим шадринцам. Теперь есть и крест 
расстрелянному священнику.

Мария СТРЫГИНА

  В МИРЕ ЖИВОТНЫХ .

На больные мозоли
Жительница Барнаула спраши-
вает, почему люди по-хамски 
друг к другу относятся? Кто 
остановит? Рассказывает, что 
недавно произошло. Едет она 
с дачи. Катит сумку на коле-
сиках. Пересела с автобуса на 
трамвай, а там и произошло 
«это расстройство». Так опре-
делила своё состояние.

Наверное, день такой неудачный для 
неё выдался. Она как-то почувствовала 
себя слабой, все ждала, что вот сейчас 
кто-нибудь предложит сесть. Тогда обра-
тилась к девушке, которая ближе всех 
сидела. Попросила: «Девушка, уступите 
мне место, пожалуйста». А она молчит 
будто в рот воды набрала. Вагон качну-
ло на повороте, женщина равновесие 
потеряла, за ручку сумки-тележки 
ухватила, а колесико в ногу молодой 
пассажирки упёрлось.

А дальше что произошло?
«Девушка обозвала меня старой ко-

былой. Я поначалу смолчала, а потом 
попросила ее не выражаться. И присты-
дила. Тогда досталось всему племени 
пенсионерскому, что пашут на своих 
сотках до потери пульса, а потом требу-
ют от других внимания, мол, пожалейте 
бедненьких. Девушка огрызалась: она 
тоже устала. И имеет полное право на 
место в общественном транспорте».

Женщина говорила о том, что нет, 
она не жалуется. Она просто хочет поде-
литься своей болью. В той девушке, что 
её обозвала и просто очень по-хамски 
с ней разговаривала, она узнала свою 
ученицу.

И сейчас пожилая учительница 
потеряла покой. Всё думает о том, как 
произошло, что такая хорошая и ла-
сковая девочка превратилась в такую 
хамку? «Мы много говорили с моими 
ребятами, мечтали о будущем. Горди-
лась, радовалась: дети – это вся жизнь 
педагога. Но они выросли такими как 
есть». Моя собеседница сказала о том, 
что язык у неё не повернулся назвать 
бывшую ученицу тогда, в трамвае, по 
имени. Она, конечно, вспомнила бы 
непременно свою учительницу. Но что 
с того? Тогда что бы подумали люди в 
трамвае? Это же конфуз. Нет, это по-
зо-ри-ще.

Женщина ещё долго рассказывала о 
том, как дружен был тот класс. И вдруг 
спросила меня с надеждой: «А может, 
Т. и вправду меня не узнала? Я ведь на 
дачу езжу в старенькой курточке, сапо-
жках, очень непрезентабельно выгля-
жу. Выходит, с кем-то можно по-хамски 
обращаться, а с кем-то нет?»

Она долго говорила и рассуждала. 
Всё правильно, больно от этих наших 
общих мозолей. Хорошо, что они время 
от времени напоминают нам о себе. По-
тому что не виртуальные, не на экране 
компьютера,  а сама реальность.

Людмила ИЗВЕКОВА

  ФЕМИДА .

Декабрь будет ниже среднемно-
голетней нормы на 1 градус, январь 
– ниже на 1,5 – 2 градуса (при нор-
ме –13… –17 градусов по Цельсию)
А вот февраль в южных районах бу-
дет выше примерно на один градус.

Уже скоро, в последних числах 
октября, начнется устойчивый 
переход среднесуточных темпера-
тур через ноль к отрицательным. 
Обычно раньше всего этот про-

цесс запускается в районе Таль-
менки, примерно с 23 октября, 
и длится до 5 ноября.

После перехода, по среднемно-
голетним данным, начнется хо-
лодный период, и в первых чис-
лах ноября должен установиться 
снежный покров. К примеру, в 
Барнауле обычно он устанавли-
вается 7 ноября. Стоит отметить, 
что в последние годы среднемно-

голетним нормам погода часто 
не соответствует. Например, в 
прошлом году снег лежал уже 
19 октября. Конец зимы ожида-
ется примерно 6 апреля, в Тогуле 
и Тальменке – 10 апреля.

«К ближайшим выходным 
осадки в виде дождя в северных 
районах и предгорьях могут пе-
рейти в мокрый снег. В ночь с 24 
на 25 октября ожидается мощный 
обвал холода. Дождь перейдет сна-
чала в мокрый снег, затем в снег. 
Будет образовываться снежный 
покров, но останется ли он, пока 
неизвестно», – рассказала «АП» 
начальник отдела метеообеспе-
чения Людмила Сырых.

Алёна ИВАНОВА

Грядущая зима в Алтайском крае, по предваритель-
ным данным, обещает быть холодной. В декабре и 
январе температуры будут ниже нормы, только 
в феврале ожидается небольшое потепление. Под-
робности рассказали «Алтайской правде» в ЦГМС 
Алтайского края.

  РАКУРС .
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